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Hauptausschuss Erfurt, 23.11.2023 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Hauptausschusses am 01.08.2023 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 225, Ratssitzungssaal, 

Fischmarkt 1, 99084 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

17:27 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Bausewein 

Schriftführer/in: xxxx xxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift  

   

 3.1. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

27.09.2022 

1220/23 

   

 3.2. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

15.11.2022 

1222/23 

   

 3.3. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

29.11.2022 

1224/23 

   

 3.4. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

13.12.2022 

1226/23 
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 3.5. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

24.01.2023 

1228/23 

   

 3.6. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

07.03.2023 

1230/23 

   

 3.7. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

18.04.2023 

1233/23 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 5. Behandlung von Anfragen  

   

 5.1. Nicht umgesetzte Stadtratsbeschlüsse 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Frau Rötsch 

und Herr Perdelwitz 

hinzugezogen: 

Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

0971/23 

   

 6. Informationen  

   

 6.1. Mündliche Informationen  

   

 6.2. Regelmäßige Berichterstattung zur Unterbrin-

gung/Beschulung von Geflüchteten aus der Ukraine (Fest-

legung HAS vom 31.05.2022) 

BE: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bil-

dung, Jugend und Gesundheit 

 

   

 6.3. Sonstige Informationen  

   

 

 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, eröffnete die öffentliche Sitzung des Hauptaus-

schusses. Er stellte die form- und fristgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

Zu Beginn der Sitzung waren sieben stimmberechtigte Ausschussmitglieder anwesend. 
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 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Änderungen zur Tagesordnung lagen nicht vor; die vorliegende Tagesordnung wurde ein-

vernehmlich bestätigt. 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift  

   

 

 3.1. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

27.09.2022 

1220/23 

   

Herr Panse, Fraktion CDU, teilte mit, dass es ihm schwer fällt, den heute vorliegenden Nie-

derschriften, nach so einer langen Zeit, seine Zustimmung zu geben. 

 

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, ging darauf ein und bat um das Votum zur Druck-

sache 1220/23: 

 

 

genehmigt Ja 2  Nein 0  Enthaltung 6  Befangen 0   

 

 

 3.2. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

15.11.2022 

1222/23 

   

genehmigt Ja 2  Nein 0  Enthaltung 6  Befangen 0   

 

 

 3.3. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

29.11.2022 

1224/23 

   

genehmigt Ja 2  Nein 0  Enthaltung 6  Befangen 0   

 

 

 3.4. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

13.12.2022 

1226/23 

   

genehmigt Ja 2  Nein 0  Enthaltung 6  Befangen 0   

 

 

 3.5. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

24.01.2023 

1228/23 

   

genehmigt Ja 2  Nein 0  Enthaltung 6 Befangen 0   
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 3.6. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

07.03.2023 

1230/23 

   

genehmigt Ja 2  Nein 0  Enthaltung 6  Befangen 0   

 

 

 3.7. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 

18.04.2023 

1233/23 

   

genehmigt Ja 2  Nein 0  Enthaltung 6  Befangen 0   

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

Dringliche Angelegenheiten lagen keine vor. 

 

 

 5. Behandlung von Anfragen  

   

 

 5.1. Nicht umgesetzte Stadtratsbeschlüsse 

Fragesteller: Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, Frau Rötsch 

und Herr Perdelwitz 

hinzugezogen: 

Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

0971/23 

   

Frau Rötsch, Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, äußerte ihren Unmut zur Beantwortungszeit 

dieser Anfrage einschließlich dem Inhalt des Antwortbriefes des Oberbürgermeisters. Wäh-

rend ihren Erkundigungen habe sie von früheren Handhabungen im "Finanzausschuss" er-

fahren und habe deshalb dies so "einfordern" wollen. "Wie kontrolliert die Stadtverwaltung 

die Umsetzung der Stadtratsbeschlüsse?" 

 

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, sowie die Bürgermeisterin und Beigeordnete für 

Soziales, Bildung, Jugend und Gesundheit, Frau Hofmann-Domke, verwiesen auf die DV-

gestützte Beschlusskontrolle im Gremieninformationssystem. 

 

Um Synergieeffekte zu erzielen, schlug Herr Panse, Fraktion CDU, vor, nach der Sommer-

pause sich damit zu beschäftigen, wie man mit den Ressourcen umgehen kann, damit nicht 

die Mitarbeiter der Fraktionsgeschäftsstellen und die Mitarbeiter der Stadtverwaltung mit 

der Beschlusskontrolle von Stadtratsbeschlüssen beschäftigt sind. 

 

Der Oberbürgermeister warnte vor einen weiteren "prozentuellen Aufwuchs". 

 

Herr Städter, Fraktion Freie Wähler/FDP/PIRATEN, äußerte sich zu seinen Erfahrungen und 

der aus seiner Sicht nicht Anwenderfreundlichkeit beim Suchen von Beratungsgegenstän-

den ohne Bekanntsein von Drucksachennummern. 
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Der Referent des Bereiches Oberbürgermeister ging auf das Auffinden der Ergebnisse zu 

Beschlussumsetzungen ein und verwies u. a. auf die Stellungnahme der Verwaltung zum 

Stadtratsbeschluss vom 11.11.2020, Drucksache 1883/20, Beschlusskontrolle zur Umset-

zung von Beschlüssen des Stadtrates. 

 

Herr Warnecke, Vorsitzender der Fraktion SPD, verwies auf "die im System nicht auffindba-

re Synopse zur Werbesatzung", welche zur Anhörung an die Vereine und Verbände laut 

Stadtratsbeschluss weitergeleitet sollte. 

 

Der Beigeordnete für Kultur und Stadtentwicklung, Herr Dr. Knoblich, bestätigte seine 

diesbezügliche Aufgabenerledigung.1 

 

Nach weiteren Redebeiträgen von Frau Rötsch und Herrn Hilgenfeld, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN, resümierte der Referent des Bereiches Oberbürgermeister, dass wohl eine 

Schulung der Fraktionsgeschäftsstellen zur entsprechenden Weiterleitung an die Stadträte 

erfolgen sollte.2 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6. Informationen  

   

 

 6.1. Mündliche Informationen  

   

Mündliche Informationen nach § 13 der Geschäftsordnung für den Stadtrat der Landes-

hauptstadt Erfurt und seiner Ausschüsse lagen nicht vor. 

 

 

 6.2. Regelmäßige Berichterstattung zur Unterbrin-

gung/Beschulung von Geflüchteten aus der Ukraine (Fest-

legung HAS vom 31.05.2022) 

BE: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bil-

dung, Jugend und Gesundheit 

 

   

Die Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung, Jugend und Gesundheit, Frau 

Hofmann-Domke, teilte mit, dass der Auszug der beiden Turnhallen begonnen hat und die-

                                                             
1 redaktionelle Anmerkung: 

Durch den Referenten des Bereiches Oberbürgermeister wurde den Fraktionen des Erfurter Stadtra-

tes per Mail am 02.08.2023 die Synopse der Werbesatzung übergeben. 
2 redaktionelle Anmerkung: 

Am 02.08.2023 erhielten die Fraktionen per Mail vom Referenten des Bereiches Oberbürgermeister 

den Ablaufplan zum digitalen Auffinden der Ergebnisse zu Beschlussumsetzungen des Stadtrates. 
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se nach den Sommerferien für den Schul- und Vereinssport zur Verfügung stehen. Die Miet-

verträge mit den Hotels wurden unterschrieben. 

 

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, bewertete die mühseligen Vertragsverhandlun-

gen. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.3. Sonstige Informationen  

   

Auf die Nachfrage von Frau Stange, Fraktion DIE LINKE., zu der am Wochenende stattge-

fundenen Überschwemmung im Ortsteil Molsdorf, durch den fehlenden Überlauf vom 

Bergborn in den Abwasserkanal sowie den unterdimensionierten Pumpen, ging der Beige-

ordnete für Bau und Verkehr, Herr Bärwolff, vertiefend ein. Nach dem Abschluss der Bau-

maßnahme 2028/2030 erhöht sich der Durchfluss. Es bestand ein permanenter Austausch 

mit dem Ortsteilbürgermeister und die unterschiedlichen Auffassungen wurden ausge-

tauscht. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. A. Bausewein gez. xxxxx 

Oberbürgermeister Schriftführer/in 
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